



UDS
Mi Universidad

CONTROL DE LECTURAS

LUCIA GUADALUPE PÉREZ MALDONADO.

CONTROLES DE LECTURA

SEGUNDO PARCIAL

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I

DOCTOR SERGIO JIMEMENEZ RUIZ

MEDICINA HUMANA

1 "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas 11 de octubre del 2024

ACTIVIDAD 1 Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud.

Dr. Sergio Lucia Jimenez Ruiz

Los autores presentan analizar características del diagnóstico de salud dependiendo el enfoque de ecosalud en diferentes comunidades rural y urbana de México que su enfoque se basó en tres principios, los cuales fueron transdisciplina, participación comunitaria, género y equidad que en el libro nos mencionan que salud pública es aquello que se identifica las necesidades de la población y los recursos, conteniendo ejes como continuación se mostrará:

1. Necesidades de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad
2. Determinantes sociales
3. Recursos y servicios
4. Fortalezas de la población.

Testa la OPS miro la necesidad de efectuar diagnósticos de salud con la participación poblacional el cual se mencionan tres tipos que es el administrativo, análisis de las acciones que ven a las instituciones y función de intereses con conflictos que aparecen en fuerzas sociales

Craig y Rayner analizan el modelo de sanitarista-ambiental tenemos encuenta que toda persona depende del ambiente físico y que este modelo se considera con la ecosalud un gran enfoque. Lebel tiene un enfoque ecosistemático que forma fuertes vínculos entre seres humanos y aspectos socioeconómicos que reflejan salud en personas; se menciona que el río Yau-tepec tenía dos localidades demostrando que en diferentes años cambiaba la población y el número de habitantes dependiendo el barrio y que el río es la principal corriente superficial de agua y hace en mar

ACT 2: FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD: IMPORTANCIA DE LA PREVENCIÓN

Dr. Sergio
Lucia Jimenez Ruiz

En este material del siguiente artículo de opinión hablaremos de los determinantes de salud de los individuos y poblaciones presentado por Marc Lalonde en 1974, el cual se habla que él era un abogado y político y que se encargaba del Ministerio de Salud Pública de Canadá. Se denomina determinantes de salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que como el título dice determinan la salud del individuo o de la población y se dividen en dos grandes grupos quedando el primero como la responsabilidad sectorial del estado y abarca la determinación de lo social, económico y político; el segundo grande grupo se trata de la responsabilidad del Sector Salud adicionando el estado en beneficio de la salud de la población la cual vigila y controla los casos de promoción entrando como factores el estilo de vida, el factor ambiental (factores abióticos y bióticos), factor de aspecto genético y biológico de población y las relaciones con la atención sanitaria en los servicios de salud que son brindados a las diferentes poblaciones. Tenemos en cuenta que los determinantes que abarcan lo económico, social y político nos lleva a comprender de una mejor manera la salud de la población verificando los acontecimientos que en el siglo XVIII y en el siglo XIX ocurrieron ciertos acontecimientos influyendo el primero se trataba de un médico reconocido por Europa que su nombre era Johann Peter Frank quien escribió en el siglo XIX un tratado

ACT 3. APS, PROTECCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD

La Organización Panamericana de la Salud en los sistemas y servicios de salud tienen un objetivo principal, que se basa en la Atención Primaria de Salud donde aborda mejorar la equidad y resiliencia, abarcando las siguientes áreas que son prestación de servicios integrados, fortalecimiento de la gobernanza y la rectoría en los sistemas de salud, desarrollo de mecanismo financiero eficiente y equitativo para una financiación pública en la década del envejecimiento 2021-2030 es la principal estrategia del envejecimiento para construir una buena sociedad a todas las edades declarado por la Asamblea General de las Naciones Unidas en diciembre del 2020 para enfrentar problemas de la salud materna tienen un objetivo en acelerar la reducción de mortalidad materna que la Ops concopa en el nivel nacional y subnacional. En el campus virtual de Salud Pública es una plataforma educativa de la Ops el cual tiene un propósito principal que es contribuir en el desarrollo de las capacidades y competencias con el personal de salud realizando que en el servicio que les toque tengan buena práctica y respeto ante al Servicio para mejorarlo el curso de vida saludable puede reconocer los determinantes de la salud y necesidades superando el concepto de salud basandose en la ausencia de enfermedades fomentando un desarrollo en la visión integral con enfoque en la salud Pública que en un enfoque en el curso de vida se proporcionan estrategias basadas en la evidencia y comprendiendo

ACTIVIDAD 4: EDUCACIÓN PARA LA SALUD

La OPS/OMS diseñó y concierne un documento conceptual con un enfoque integral el cual nos habla de la educación que alcanza el desarrollo humano y sostenible determinando el orden de lo social el cual fomenta el desarrollo de las competencias en el conocimiento, habilidades y destrezas donde una persona trata de comprender la información. Se basa en uno de los ejes más importantes que es la educación en la salud logrando el desarrollo humano y como se dijo al principio hay un enfoque integral que es el proceso de generaciones en como van cambiando sus aprendizajes en el ejercicio de la ciudadanía, movilización y construcción en la participación de las personas y diferentes sectores del desarrollo en el año 2014 y que se aprende mejor aunque no solo en lo individual sino que también en lo grupal y colectivo basándose de la comunicación, diálogo, transformación y participación siendo una estrategia para la salud pública que se basan en las teorías con las investigaciones y prácticas trabajando con diversos grupos fomentando la toma de las decisiones en lo favorable a la salud analizando lo crítico de la información, los determinantes de la salud y el compromiso que se tendrá en lo social e igual lo colectivo. Los conceptos fueron retomados por la Organización Mundial de la salud que en su alfabetización en salud definió lo siguiente: "las habilidades sociales y cognitivas determinan el nivel de la motivación y la capacidad de una persona para acceder, entender y utilizar la información de forma

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

- 1.- Arenas Monreal, L. (Rev.2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Artigos Original s., 49-78.
- 2.- Villar Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la Salud: Importancia de la prevención. Acta medica peruana, 28 (4), 237-241.
- 3.- sistema y servicios de salud (s.f) PAHO WHU PAN american Health Oranization. Planeación de la salud (s.f). Wort Health Organización (WHO).
- 4.- OPS OMS, (2017,24 marzo). Documento conceptual: Educación para la salud con enfoque integral, p.p.1-3. OPS OMS.